

Communiqué

Le 15 mai 1995

N° 91

LE CANADA DÉPLORE L'ESSAI NUCLÉAIRE CHINOIS

Le ministre des Affaires étrangères, M. André Ouellet, a déploré aujourd'hui le dernier essai d'armes nucléaires mené par la Chine et a invité le gouvernement chinois à honorer l'obligation que lui fait le Traité sur la non-prolifération des armes nucléaires (TNP) de poursuivre son désarmement nucléaire de bonne foi.

« Ce dernier essai chinois viole manifestement l'esprit positif qui a mené à la reconduction indéfinie du TNP appuyée par la Chine il y a seulement trois jours. Le Canada invite la Chine à cesser ses essais et à respecter les moratoires sur les essais nucléaires observés par les autres États dotés d'armes nucléaires », a déclaré M. Ouellet.

Les négociations sur un Traité d'interdiction complète des essais nucléaires (CTBT) se poursuivent à la Conférence de Genève sur le désarmement. Dans l'Énoncé de principes convenu à la Conférence de la semaine dernière sur la prorogation du TNP, les États parties au Traité ont demandé que ces négociations soient achevées en 1996. Dans l'intervalle, les États dotés d'armes nucléaires sont incités à faire preuve de modération dans leurs essais. La Chine a adopté ces principes, avec les 175 États parties représentés à la Conférence.

L'ambassadeur de la Chine au Canada a été convoqué aujourd'hui au ministère des Affaires étrangères et du Commerce international, où il a reçu les vives protestations du Canada suite à cet essai nucléaire. L'ambassadeur du Canada à Beijing a reçu pour instruction de livrer directement le même message aux autorités chinoises.

- 30 -

Pour de plus amples renseignements, les représentants des médias sont priés de communiquer avec le :

Service des relations avec les médias
Ministère des Affaires étrangères et du Commerce international
(613) 995-1874

